
奪得第二面奧運男子個人花劍金牌的張家朗，昨日清晨與男子重
劍代表何瑋桁一同返港，清晨6時許已經有過百名市民及媒體記

者守候，欄杆邊亦站個水洩不通。張家朗原定於約6時左右抵港，但
由於航班延誤，「劍神」在約7時才抵達香港，不過這仍然無阻一眾
「粉絲」的熱情，當張家朗步出接機大堂，現場等候的市民立即報以
歡呼聲，「張家朗」、「世一」等叫喊聲響遍整個接機大堂。
算上航班延誤的時間，張家朗花了約13小時才回到香港，不過長途

顛簸並沒有讓這位奧運金牌得主出現疲態，面對過百名接機市民及媒
體記者，張家朗微笑着向市民揮手打招呼，接着則拿出他剛取得的奧
運金牌讓記者拍照，不少市民全程都高舉手機拍攝。

前人種樹後人才有收成
張家朗成功於奧運男子花劍項目衛冕冠軍，成為近68年來首位達成

此成就的劍手，他直言感到難以置信：「很開心能夠再奪金，成功衛
冕冠軍連我自己都不能夠相信，因為已經很久沒有人試過。」
張家朗又認為香港劍擊能夠在兩屆奧運勇奪3面金牌，並非只是自
己這代人的功勞：「劍擊能夠連續在兩屆奧運取得金牌，是一件令人
值得開心的事，這是前輩努力付出的成果，證明上一代運動員種下來
的樹，由我們去收成，不單只是我們這代人的功勞，是每代人努力付
出才出現的成果。」張家朗指上屆和今屆奧運心情沒有不同，每一屆
都不想給自己太大壓力，以平常心去打，發揮出應有水準，不想輸掉
比賽並將壓力作為藉口而抹殺平時努力練習，白費訓練汗水。他表
示，今屆比賽初時狀態不好，需要不時調整。對於劍擊館的興建，張
家朗稱體院在興建新大樓，新劍擊館已在興建中，只是時間問題。
決賽時要打到
「決三劍」才能
分勝負，裁判的
判決令意大利對
手感到不滿，對
於此爭議張家朗
認為不存在黑哨
及偏袒的情況，

又說自己與意大利劍手均有在社交媒體解釋，裁判對基本規則各有理
解，有些可能會先看腳，有些則會先看手，需要有一定經驗才能擔當
決賽裁判，「在我看來裁判並沒有問題。」
張家朗認為其他在巴黎為港征戰的運動員也值得獲得掌聲：「我覺

得不止我們劍隊，所有香港運動員都很努力在奧運爭取好成績，即使
有獎牌的運動員也好，沒有獎牌的運動員也好，其實都很值得我們去
尊敬，因為他們都付出了很大的努力為四年一屆的奧運去爭取自己最
好的成績。」
女重金牌得主江旻憓在決賽後受訪時表示不想沒有打出「香港精

神」，張家朗認為香港精神就是永不放棄：「我覺得香港精神就是
永不放棄，盡力做好每件事。我努力訓練希望能有好狀態。雖然練
習很累，但我不會偷懶，反而會繼續努力，這就是我眼中的香港精
神。」
張家朗也感謝親身入場為他打氣的香港巿民：「很感謝他們，我比

賽時都聽到他們叫加油。」

身心俱疲暫歇後備戰新賽季
被問及會否出戰下屆奧運，張家朗指暫時未有特別去想，但希望能

夠取得團體賽資格：「今屆可惜的是團體賽未能出線（奧運資格
賽），我們其實有好成績，世錦賽銅牌、兩站分站也有獎牌，未能入

圍對我們來說是個無形打擊。」
張家朗續稱，上一屆成績雖然不及今屆好，但今屆卻未能夠取得團
體賽資格，希望之後可以努力爭取團體賽出線，並取得好成績。
張家朗奪金後，將會獲得「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」獎金港
幣600萬元。張家朗表示，尚未去想如何使用這筆獎金：「自己未有
任何關於慶祝的計劃，會再看看。日前與父母在巴黎吃了午餐，算
是慶祝吧，另外奧運開始前一段時間已抵達巴黎，很少接觸亞洲菜
式，因此現時想品嘗香港食物。」張家朗又透露：「之後會放鬆休
息，過去3年備戰奧運，身心都感到疲倦，現在只想休息去準備新賽
季。」

劍神凱旋劍神凱旋 指佳績源自每代人的付出指佳績源自每代人的付出
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張家朗張家朗：：香港精神就是永不放棄香港精神就是永不放棄

▲Solene（右）與張家朗。 網上圖片

市民：張家朗是香港傳奇

▲黃先生早上6時已到達
機場等待張家朗。
香港文匯報記者張發兒 攝

▲劉先生特意帶上畫簿，希
望能獲得張家朗簽名。

香港文匯報記者張發兒 攝

張家朗在巴黎奧運會贏得個人男子金牌後，

於昨日清晨7時許凱旋，吸引逾百名市民和媒體

記者到機場迎接。雖然經過近12小時的長途顛

簸，張家朗依然神情輕鬆地步出接機大堂，不

時微笑向市民揮手打招呼，更展示出金牌作為

「謝禮」。張家朗認為香港劍擊能夠在兩屆奧運勇奪3面金

牌，並非只是自己這代人的功勞，形容是前人種樹後人乘涼。

張家朗認為香港精神就是永不放棄，又強調所有在巴黎為港征

戰的運動員都值得被報以掌聲。

◆香港文匯報記者 張發兒
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▲張家朗（左）手持金牌供記者拍照。 香港文匯報記者張發兒 攝

掃碼睇片

香港劍擊發展重要時刻

1949年：香港業餘劍擊總會成立
1982年：銀禧體育中心（香港體育學院前身）成立，劍擊為9

個重點項目之一
1990年：北京亞運男子花劍團體賽奪銅
1992年：盧滿堂於巴塞隆拿奧運會中獲第30名，亦是香港劍

擊首次於奧運中獲得名次
2006年：多哈亞運港隊獲得四面銅牌，周梓淇奪得香港史上

首面亞運劍擊個人賽獎牌

2010年：香港劍擊隊嶄露頭角，於廣州亞運橫掃七面獎牌

2012年：倫敦奧運獲得所有劍擊項目個人賽入場券
2013年：張家朗及蔡俊彥等新一代冒起，獲得亞青賽男花團

體賽金牌
2016年：張家朗及江旻憓首度出戰奧運，分別以14名及11名

完賽
2019年：江旻憓成為首位登上「世一」的香港劍手

2021年：香港劍擊步入收成期，港隊首度出戰奧運男花團體
賽，張家朗更於東京奧運男花個人賽奪金

2024年：香港劍擊再創高峰，張家朗及江旻憓於巴黎奧運雙
雙奪金

▲市民希望一睹張家朗的風采。
香港文匯報記者張發兒 攝

香港文匯報訊 張家朗連續兩屆奪
金，其一舉一動自然惹來「粉絲」和傳
媒關注，日前就有「眼利」的記者發現
他有新戀情，張家朗昨日亦有作出回
應。
有媒體日前發現，張家朗與法國籍美
女 Solene Butruille 關 係 不錯，據報
Solene與張家朗一樣是劍擊運動員，今
屆比賽她沒有以運動員身份參與，但卻
以 Personal Coach/ Support Personnel
（個人教練/支援人員）身份到巴奧；
有趣的是，Solene早前在社交平台上載
自己的證件照時，其證件竟印着
「Hong Kong, China」，相片下方更有
一件名字印着「CHEUNG HKG」的比
賽服同面罩，與張家朗的關係亦不言而
喻。
昨日返港時，張家朗自然亦被問到有
關事宜，害羞的家朗對此簡短地作出了
回應：「新戀情……我覺得……大家都
睇到係乜嘢，我都冇乜嘢可以講畀大家
知。」

此外，張家朗慶祝勝利時作出招牌
「伸脷」動作，但由於其舌頭被發現似
乎有着厚厚的脷苔，「粉絲」均擔心家
朗是否有濕熱跡象，對此家朗則笑着作
出否認：「脷苔其實係因為當日食咗好
多補充品，同埋飲咗好多能量飲品，所
以先應該咁樣，應該唔係好關事。」

害羞回應戀情：大家都看到
香港文匯報訊（記者 張發兒、實習記者 黃銘樂）在巴

黎奧運贏得個人花劍金牌的張家朗昨日回港，過百名支持
者專程到機場守侯，有市民說張家朗就是香港的一個傳
奇，即使因飛機延誤導致等候時間較長也是值得的。
在荃灣居住的黃先生，昨日早上6時已到達機場等待
張家朗，雖然張家朗乘坐的航班延遲，但他仍希望能回
市區上班前見偶像一面。黃先生雖然一早到達機場，但
沒有一絲疲倦：「我認為這件事值得我做，始終我有機
會見到的是一個傳奇人物，他在奧運男子花劍二連霸，
幫香港爭光，令香港發光發亮。」黃先生亦表示他非常

欣賞張家朗的「強大心
臟」：「他（張家朗）在很多
次決一劍的情況下都不會害
怕，一直能發揮出最好的水
準。」
問到想對張家朗說的話，
黃先生表示：「希望你（張
家朗）能繼續努力，可以在
奧運達成個人三連霸，同時
希望香港人支持更多香港運
動員。」
劉先生昨日清晨5時半從

日本飛抵回港，家人早前通知，張家朗會與他同日返
港，劉先生指有時間便留在機場等：「張家朗是為香港
在兩屆奧運取得金牌的傳奇，即使他坐的飛機延誤要等
較長時間，也是值得。希望可以與張家朗握手，及獲得
他的簽名。」劉先生指自己由上屆東京奧運開始留意張
家朗，認為香港人可能會在身體條件沒有太大優勢，不
過論技術的話，香港人是一定會贏。
今屆張家朗需要打到「決三劍」才取勝，劉先生指：

「張家朗能夠在高壓力的情況下打出超水準，絕對是非
常 大 心 臟 ， 很 有 魄
力。」他希望張家朗繼
續努力，再多拿一個奧
運冠軍。
至於17歲的李同學，
同樣在清晨5時多到達機
場等候張家朗，她直
言：「張家朗是香港驕
傲，值得到機場支持，
加上一生人不會有很多
機會見到為港出戰的運
動員，早點起身也沒有
問題。」


